

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Philippiens 4 v 2 à 9**

(environ 56 après JC)

² Évodie et Syntyche, je vous en prie, je vous en supplie, vivez en bon accord dans la communion avec le Seigneur. ³ Et toi aussi, mon fidèle collègue, je te demande de les aider ; elles ont en effet combattu avec moi pour répandre la Bonne Nouvelle, ainsi qu'avec Clément et tous mes autres collaborateurs, dont les noms se trouvent dans le livre de vie. ⁴ Soyez toujours joyeux d'appartenir au Seigneur. Je le répète : Soyez joyeux ! ⁵ Que votre bonté soit évidente aux yeux de tous. Le Seigneur viendra bientôt. ⁶ Ne vous inquiétez de rien, mais en toute circonstance demandez à Dieu dans la prière ce dont vous avez besoin, et faites-le avec un cœur reconnaissant. ⁷ Et la paix de Dieu, qui dépasse tout ce que l'on peut imaginer, gardera vos cœurs et vos pensées en communion avec Jésus-Christ. ⁸ Enfin, frères, portez votre attention sur tout ce qui est bon et digne de louange : sur tout ce qui est vrai, respectable, juste, pur, agréable et honorable. ⁹ Mettez en pratique ce que vous avez appris et reçu de moi, ce que vous m'avez entendu dire et vu faire. Et le Dieu qui accorde la paix sera avec vous.

Méditons pour connaître Dieu et l'aimer en lui obéissant :

« Responsable dans les conflits »¹

Paul mentionne ici le conflit entre Évodie et Syntyche, deux femmes qui avaient probablement une position de leadership dans l'Eglise, mais qui se disputaient. Paul les nomme car, à elles deux, elles cristallisaient, semble-t-il, un blocage profond qui mettait en péril la bonne marche de l'Eglise.

Ces versets sont clairement une réprimande de la part de Paul (il les nomme !), qui demande à plusieurs autres responsables de les aider à 'être bien d'accord dans le Seigneur'. **« Etre bien d'accord dans le Seigneur »** pourrait être traduit par **« partager un même désir de servir la cause de l'Evangile »**.

C'est ça qui importait à Paul, pour ces deux femmes comme pour l'Eglise. Qu'elles arrêtent de se focaliser sur leur différend, mais qu'elles se focalisent sur le but ultime de toute vie chrétienne, et de l'Eglise tout entière : Christ et sa cause.

Juste après, Paul déclare : **« Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ; je le répète, réjouissez-vous ! »** (v4). Ainsi, Paul s'adresse maintenant spécifiquement aux chrétiens de Philippiens, affectés par ce conflit. Et, **tout comme il avait responsabilisé Evodie et Syntyche à être bien d'accord, il responsabilise maintenant toute l'Eglise à avoir les bonnes attitudes, même au sein du conflit qu'ils traversent.**

¹ Méditation inspirée d'un texte des cahiers de la pastorale, de Nicolas Fareilly

Paul commence donc par exprimer que, s'il y a bien une chose que ce conflit ne doit pas entraver, c'est la joie dans le Seigneur, c'est-à-dire, la joie de l'Eglise, la joie de la communion avec le Christ, dans la communauté.

Oui, 'réjouissez-vous', c'est ici un appel au culte. 'Il y a un désaccord, alors justement, célébrons le Seigneur ! Célébrons-le pour ne pas perdre de vue l'essentiel, pour nous nourrir de lui plutôt que de nous nourrir du conflit'.

Mais ce n'est pas tout. Dans ce qui suit, Paul renforce son propos en disant au verset 5 : 'Que votre attitude conciliante soit connue de tous. Le Seigneur est proche.' En célébrant Dieu et en se nourrissant de lui, on devient doux, conciliant, patient, humble, comme Christ. On recherche ce qui élève l'autre, tous les autres. (cf 2:2-11). Et comme 'le Seigneur est proche', il nous assiste, il nous vient en aide (cf Ps 145:18).

Dieu sait ce qu'il vous faut, donc vous n'avez pas d'inquiétude à avoir, donc vous pouvez prier, supplier même, mais dans la gratitude. Et plus vous ferez cela, plus vous trouverez la paix - même dans le conflit !

Aussi grave soit-il, il n'y a pas que le conflit dans la vie, loin s'en faut ! Bien sûr, dans un conflit, quand ça cogne dans l'Eglise, on ne pense qu'à ça. Nos pensées sont prisonnières. Elles ne sont que négativité... Mais c'est absurde, parce que cela tire tout le monde vers le bas. Alors, nourrissez-vous de bonnes pensées, nourrissez-vous de ce qui est beau, de ce qui est juste, de ce qui est pur.

**Nourrissez-vous de Dieu et de tout ce qu'il fait !
Nourrissez-vous de Christ !**

Quand l'Eglise a un problème, quand l'Eglise est en conflit, il n'y a que Dieu qui puisse l'en sortir. Notre responsabilité est de le laisser régner. Dans le conflit - mais aussi dans toute épreuve, finalement - Dieu demande notre totale obéissance, notre totale allégeance, notre totale confiance dans sa seigneurie.

Non pas parce qu'il est tyrannique ou abusif, mais au contraire, parce qu'il veut nous sauver de notre propre tyrannie. Nous qui pensons si bien régner sur nos vies ; nous qui nous pensons être suffisamment sages ; nous qui pensons si bien savoir ce dont l'Eglise a besoin ...

**C'est lui qui règne !
Et ça, c'est une merveilleuse nouvelle.**

Prions :

Seigneur, je te demande pardon car mes pensées sont bien trop encombrées par les soucis et les échecs. Tu es pourtant adorable, riche en bonté et en sagesse. Ta science est si profonde et ton règne est si puissant que rien n'échappe à ta souveraineté. Délivre-moi de ce qui capture mon cœur et occupe entièrement mes pensées.

Que tout en moi soit à toi !

Mon temps et mon énergie sont pour toi, Jésus, mon Roi.

Adorons en chantant (3 mn) :

Je rassemblerai mes fidèles :

<https://youtu.be/Kx3PR3iVqkl>
